

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 92 (1947)
Heft: 6

Rubrik: Revue de la presse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE DE LA PRESSE

L'appui aérien¹

« L'appui aérien comprend, dans son sens le plus large, toutes les actions aériennes au moyen desquelles l'aviation apporte son concours aux armées de terre ou de mer. »

L'auteur distingue tout d'abord les actions stratégiques dont le but est de détruire le potentiel de guerre, des actions tactiques qui sont liées aux opérations militaires. Pour ces dernières, il pousse la discrimination plus loin, en les subdivisant en deux catégories :

a) les actions d'appui direct, comprenant les interventions de l'aviation contre les forces ennemis effectivement engagées dans la bataille,

b) les actions d'appui indirect, qui ont pour effet principal d'isoler le champ de bataille en paralysant le jeu des réserves et des transports.

A des tâches différentes correspondent des moyens et des méthodes d'engagement différents ; mais la mission principale des forces aériennes demeure la conquête de la maîtrise de l'air.

C'est au cours de la guerre d'Espagne que l'emploi de l'aviation pour l'attaque des objectifs du champ de bataille fut étudié pour la première fois de façon systématique. Ces expériences ont donné naissance aux Stukas et, plus tard, aux chasseurs bombardiers. Impressionnés par les résultats, les Russes cons-

¹ Résumé de l'article du Lt. Col. Loiret, publié en février et mars derniers dans la *Revue de Défense nationale*.

truisirent les Stormoviks, dont l'auteur décrit comme suit les attaques. « Les Stormoviks interviennent sous la protection de la chasse qui couvre leurs opérations au moyen de patrouilles éloignées et de patrouilles rapprochées. Suivant les circonstances, ils agissent par concentration massive ou en formations échelonnées. Les attaques sont effectuées de préférence en vol rasant afin d'éviter la réaction de la D.C.A. ennemie et de s'assurer le bénéfice de la surprise ; quand la nature de l'objectif l'impose, elles sont exécutées par approche à moyenne altitude suivie d'un piqué. Dans l'un et l'autre cas, chaque fois que les possibilités d'identification des troupes amies le permettent, les attaques par l'arrière sont préconisées afin d'obtenir l'effet de surprise maxima. » La doctrine d'emploi, basée sur le principe de la décentralisation du commandement, a fait de cette aviation tactique une redoutable arme de choc.

Les conceptions anglo-américaines sont inspirées de principes différents. L'unité de commandement entre les forces terrestres et aériennes n'est réalisée qu'à partir de l'échelon théâtre d'opérations. On y trouve alors des moyens stratégiques (bombardiers lourds) et des moyens tactiques (chasseurs, chasseurs-bombardiers, bombardiers légers et avions de reconnaissance). Cette centralisation facilite les interventions massives, au détriment de la promptitude dans les cas imprévus. Elle a permis des expériences, qui ont démontré qu'il est plus dangereux qu'utile de faire participer l'aviation stratégique aux actions tactiques.

« Dans l'état actuel des armements, il est certain que la solution adoptée par les commandements américain, britannique et français est la solution de bon sens. Elle se défend d'ailleurs d'elle-même par un argument de poids ; elle a permis de gagner la seconde guerre mondiale. Les forces soviétiques ayant bénéficié indirectement de l'action des aviations américaine et britannique, on ne peut, en effet, mettre en opposition dans ce thème les doctrines d'appui aérien soviétique et anglo-saxonne. »

En présence des problèmes futurs, l'auteur conclut, en bref, comme suit :

Les projectiles dirigés, dont les V 1 et les V 2 auront été les ancêtres, enlèveront sans doute à l'aviation, dans un avenir qui n'est peut-être pas très éloigné, l'une de ses fonctions les plus importantes à l'heure actuelle, le bombardement stratégique ; ce qui ne veut pas dire d'ailleurs que l'emploi de ses nouveaux engins ne sera pas confié, en tout ou partie, à l'armée de l'air. C'est pourquoi la troisième guerre mondiale, si d'aventure elle vient à éclater, accorderait peut-être une très large part à l'aviation d'appui et, en particulier, à l'aviation d'assaut.

J. R.

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

Allgemeine schweizerische Militärzeitung (Journal militaire Suisse, Gazzetta Militare Svizzera), No. 5. — Redaktion : Oberstlt. i. Gst. E. Uhlmann ; Verlag und Administration : Graphische Anstalt Zofinger Tagblatt A.G.

Inhalt : Oberstlt. i. Gst. E. Uhlmann : Ungenugende Militarkredite. — Hptm. Werner Guldinmann : Probleme unsere Flugwaffe. — Fliegerabwehr im Operationsgebiet. — Lt. von Gugelberg : Abänderung des Rekrutierungssystems ? — Entwicklungstendenzen der Infanterie. — Bataillon statt Regiment. — Oberstdiv. a. D. Hans Frey : vom Gehorsam. — Hptm. Carl Wuscher : Waffen- ausfuhrverbot und materielle Kriegsbereitschaft. — Ausländische Armeen. — Mitteilungen. — Zeitschriften. — Literatur.

Technische Mitteilungen für Sappeure, Pontoniere, und Mineure, No. 1. — Geschäftssadresse : Postfach, Zürich, Hauptbahnhof.

Inhalt : Vorwort zum 12. Jahrgang, Major C. F. Kollbrunner, Kdt. Sap. Bat. 6. — Die Aufgabe unserer Genietruppen, Oberstlt. Schenk, Instr. Of. der Genietruppen. — Die Bailey-Brücke, Oblt. H. R. Fietz, Geb. Mitr. Kp. IV/72. — Minen und Minensuchen Oblt. H. Grob, Mi. Kp. 4. — Rundschau. — Zeitschriften.